
議会報編集委員会 記録 

１  日   時    平成３０年１０月３日（水）  

     開会   午前  ９時５８分  

     閉会   午前１０時２４分  

２  場   所    議会会議室  

３  出席議員  10 人  

委   員   長     成  田  光  雄  

      副  委  員  長     髙  道  秋  彦  

     委      員     松  井  邦  人  

      委      員     金  谷  幸  則  

委      員     岡  部    享  

委      員     舎  川  智  也  

委      員     髙  田  真  里  

委      員     金  井  毅  俊  

委      員     小  西  直  樹  

委      員     松  尾    茂  

４  欠席議員  0 人  



５  職務のため出席した職員  

【議会事務局】  

事 務 局 長     島   静 一 

事 務 局 次 長     岡 地   聡 

議 事 調 査 課 長     福 原   武 

議事調査課長代理     石 黒 隆 司 

議事調査課副主幹     朝 倉 雅 彦 

議事調査課調査係長     牧 野 仁 美 

議事調査課主任     桂 川 卓 也 

議事調査課主任     牧 石 真 理 



６ 協議結果について 

１ とやま市議会だより（№５８）の発行について 

協議の結果 

表紙写真（第１案。分かりやすいタイトルにする）、表紙ベースカラー

はオレンジ、商工農林水産委員会の所管部局の事業からの写真の見出し

の修正などについて決めた。 

２ 議会アンケートの実施について 

協議の結果 

昨年度実施のアンケートを基本に、「ケーブルテレビ議会中継」の項目

追加や、項目「テレビ」の文言修正、回答欄のスペースの工夫等を行い、

次号掲載に向けて原稿案を作成することを決めた。 



４

７  会議の概要  

委員長     委員各位には、大変お忙しいところ、お集

まりいただきまして、ご苦労様です。  

ただいまから、議会報編集委員会を開会い

たします。  

協議に先立ち、委員会記録の署名委員に、

髙田委員、金井委員を指名いたします。  

本日の協議事項は、お手元に配布のとおり

であります。  

まず、協議事項  1 番目、「とやま市議会

だより（№５８）の発行について」であり

ます。それでは  「とやま市議会だより

（№５８）」について、事務局から説明願

います。  

議事調査課長  それでは「とやま市議会だより（№５８）」

について、ご説明いたします。今回も、こ

れまでよりも校正が１回早い段階での議会

報編集委員会の開催となりますので、校正

中の手書きが入るなど完成度が少し低く

なっております。どうかよろしくお願いい

たします。  

まず、レイアウトについては、先の委員会

でご協議いただいたとおりでございます。

ページ数は全１２ページとなっておりまし



５

て、発行日は１１月５日となります。   

１ページの表紙写真については、後ほどご

協議いただきます。  

２ページをお願いいたします。平成３０年

９月定例会の概要を掲載しております。見

出しは「４７億６，４８３万余円の補正予

算等を可決」、リード文は記載のとおりで

あります。この下には、定例会の日程、可

決した主な議案を掲載しております。写真

は、本会議の委員長報告の様子、少し離れ

まして、富山駅南北自由通路の完成イメー

ジ図、グランドプラザで開催されていまし

たエコリンク、撤去される市所有のブロッ

ク塀等を掲載しております。下段には、可

決された意見書６件を掲載しております。

３ページをお願いします。上段から、請願

の審査結果、議案・意見書・請願の会派別

賛否一覧、下に賛否一覧のホームページに

直接つながるコード、中段には閉会中等の

委員会・諸会議であります。下段左側には、

設置されます２つの決算特別委員会の委員

名簿、開催日、下段右側の写真は、今回は、

各派代表者会議の様子を掲載しております。  

４ページ、５ページをお願いします。４常

任委員会の委員長報告と、関連写真を掲載

しております。中段までは、委員長報告や

所管部局からの報告事項、下段の写真は、



６

４ページの方は、左から小学校の普通教室

の様子、その右側は防犯カメラが設置され

ております小学校の玄関付近の様子、右側

は配付されるさすまたを掲載しております。

５ページの写真につきましては、左側は上

下にありますが、小水力発電施設の工事中

と完成後の様子、右側の上は、取得予定の

ポートラム新車両のイメージ図、下は大山

コミュニティバスを掲載しております。  

６ページから１０ページまでは、今回質問

されました２５名の議員さんの一般質問を

掲載しております。まず、６ページは、高

田重信議員さん、成田議員さん、松尾議員

さん、舎川議員さん、東議員さんの一般質

問と、写真は、排水ポンプ車を掲載してお

ります。  

７ページは、髙道議員さん、竹田議員さん、

髙田真里議員さん、橋本議員さん、松井邦

人議員さんの一般質問と、写真は、電柱に

設置された防犯カメラを掲載しております。  

８ページは、泉議員さん、金井議員さん、

金谷議員さん、押田議員さん、上野議員さ

んの一般質問と、写真は、富山県警の安全

情報ネットの登録者募集チラシを掲載して

おります。  

９ページは、江西議員さん、久保議員さん、

小西議員さん、大島議員さん、堀江議員さ
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んの一般質問と、写真は、八尾おわら資料

館を掲載しております。  

１０ページは、岡部議員さん、木下議員さ

ん、島議員さん、赤星議員さん、松井桂将

議員さんの一般質問と、写真は、ゴミが漂

着した海岸を掲載しております。  

１１ページをお願いします。先の当委員会

のレイアウト案でもご説明いたしましたと

おり、傍聴、議会中継、会議録の閲覧や、

請願・陳情に関するご案内、議長出席の公

務について掲載しております。下段左側の

議長出席の公務には、７月に本市で開催さ

れた日本海六県港湾都市議会協議会総会に

関する記事と、先月行われました「富山ガ

ラス大賞展２０１８開会式」のテープカッ

トの様子の写真を掲載しております。  

１２ページをお願いします。このページは

カラーになります。今回は、「行政視察報

告」として、商工農林水産委員会の県内視

察と県外視察、建設委員会と議会改革検討

調査会の県外視察の実施日と視察先、目的、

視察写真を掲載しております。写真左側の

余白が少し目立ちましたので、写真を中央

に寄せること等を考えております。中段に

つきましては、８月２７日に開催されまし

た「議員政策形成支援セミナー」について、

セミナーの様子写真とともに掲載しており
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ます。下段左側は、「市議会豆知識」とい

たしまして、今回は傍聴席に設置されてい

ますイヤホン端子等について掲載しており

ます。下段右側には、先の当委員会でご提

案のありました「インターネットでの本会

議中継のアクセス状況」について掲載して

おります。説明は以上でございます。  

委員長     ただ今、掲載内容について、概要の説明を

受けましたが、表紙写真については、のち

ほど協議することにしまして、何かご意見

はありませんか。  

小西委員    ５ページの商工農林水産委員会の写真です

が、下の見出しに「整備がすすむ～」と書

いてありますが、建設中とか完成後などと

入れた方が分かりやすいと思います。これ

だと、別のものと見られるような気がしま

すので。

松井委員    先ほど小西委員は完成といっておられまし

たが、この常西幹線はまだ完成はしていま

せん。間違ったことを書くわけにはいきま

せんので、ここは整備中ということになり

ます。この工事区間が完成しているだけで、

小水力発電施設としてはまだ完成していま

せんので、そこは正確に書いておかないと
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いけないと思いますので、事務局の方で確

認のうえ、文章を作成してください。

委員長     小西委員のご意見については、但し書きに

ついて検討することとしたいと思います。

それでは、そのように決定いたします。  

なお、お聞きした修正内容と最終校正の詳

細につきましては、正副委員長一任とさせ

ていただきたいと思います。  

次に、表紙写真案について、事務局から説  

明願います。  

議事調査課長  今回の表紙写真３案につきましては、いず

れも市の外郭団体であります、（一財）富

山市ガラス工芸センター、（株）富山市民

プラザ、（公財）富山市民文化事業団の事

業から選んできました。

まず、第１案「富山ガラス工房ガラスフェ

スタ２０１８（吹きガラス選手権、大玉吹

き体験の様子）」は、８月に開催されたも

のでございますが、写真はガラスのチュー

ブの長さを競う、プロのガラス作家による

吹きガラス選手権と、ガラスを大きく吹く

新企画の大玉吹き体験の様子でございます。

次の、第２案「富山市民プラザ大手町農園

ミツバチプロジェクト」は、市民プラザ屋

上で、富山商業高校と協力して行っている
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養蜂事業ですが、写真は７～８月に行われ

た巣箱から蜂蜜を採取する様子でございま

す。                  

最後の、第３案「オーバード・ホール劇場

ツアー」は、８月に開催されたものですが、

写真は国内でも珍しい三面半舞台をもつ

オーバード・ホールの舞台上で、広さや可

動設備を体験したり、照明や音響設備の操

作を体験している様子でございます。

また、表紙の色は、オレンジ色になってお

りますが、色の変更も可能ですので、あわ

せてご協議いただければと思います。

それと、特に第１案のガラスですが、ガラ

スが透き通っていますので、画質のよい原

稿を委員の皆さんに見ていただきます。  

〔全委員が原稿を確認〕  

委員長     それでは、表紙写真案について、表紙の色

を含めて、何かご意見はありませんか。  

ないようですので、３つの案から、多数決

で決定したいと思いますがよろしいでしょ

うか。  

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕  

委員長     それでは、そのように決定いたします。  
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第１案「富山ガラス工房ガラスフェスタ  

２０１８」がよろしい方は挙手をお願いい

たします。  

（  挙手５名  ）  

第２案「富山市民プラザ大手町農園ミツ  

バチプロジェクト」がよろしい方は挙手を

お願いいたします。  

（  挙手１名  ）  

第３案「オーバード・ホール劇場ツアー」  

がよろしい方は挙手をお願いいたします。  

（  挙手３名  ）  

それでは、今回の表紙写真は、第１案「富

山ガラス工房ガラスフェスタ２０１８」に

決定いたします。  

以上で、掲載内容に係る協議は終了いたし

ました。おはかりします。「とやま市議会

だより（№５８）」の掲載内容について、

本委員会として、決定することにご異議あ

りませんか。  

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕  
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委員長     ご異議なしと認めます。よって、そのよう

に決定いたします。  

次に、協議事項の２番目、次号掲載予定の

「議会アンケートの実施について」であり

ます。前回の編集委員会でご提案のありま

したアンケートについて、参考までに昨年

度に実施しました議会だよりの該当ページ

の写しを配付しましたが、実施の内容や方

法など、何かご意見はありませんか。  

髙道副委員長  前回のアンケートを実施したときは、ケー

ブルテレビでの議会中継がまだ始まってい

ませんでしたが、今回は始まっていますの

で、別に項目を追加した方がいいのか、

「Ｅ  テレビ」の項目の中に含めていくの

かが曖昧だと思います。いかがでしょうか。  

委員長     ケーブルテレビ議会中継を新たな項目とし

て追加して、「テレビ」の項目をテレビ

ニュース、テレビ報道等に修正する形がい

いと思いますが、事務局に検討してもらい

考えたいと思います。  

松尾委員    今、髙道副委員長が言われましたケーブル

テレビ議会中継については、新しく始まり

ましたので聞いてみたいですよね。
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舎川委員    ご意見・ご要望の欄は、もう少し何とかな

らないですか。

岡部委員    メールアドレスは必要ですか。また、電話

番号は、住所の欄の中に入れれば、スペー

スが作れるのかなと思います。  

委員長     今の意見について、事務局の方で、説明で

きますか。  

議事調査課長  メールアドレスは、メールでの応募の場合

は分かりますので、電話番号を住所欄に入

れる等、回答欄について少し検討してみた

いと思います。  

委員長     ただ今、皆さんのご意見をお聞きしたとこ

ろでありますが、それらのご意見を参考に

修正し、原稿案を作成するということでよ

ろしいでしょうか。  

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕  

委員長     それでは、そのように決定いたします。  

この際、他に何かご意見はありませんか。  

岡部委員    先ほど表紙の写真が決定されましたが、ガ

ラスが分かりにくいという話がありました。
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できれば写真の下の見出しに、先ほど説明

のありましたプロのガラス作家による吹き

ガラス選手権とか、写真の解説がもう少し

あれば分かりやすいのかなと思います。  

舎川委員    表紙写真の右下２枚の写真ですが、同じ人

が写っていますので、写真があれば別のも

のに差し替えてもいいのかなと思います。

議事調査課長  写真の見出しはそのような形に修正したい

と思います。また、写真はガラス工房にも

確認して、代わりのものがあれば差し替え

たいと思います。

委員長     表紙の色は今オレンジ色になっていますが、

この号は１１月５日発行されますが、どう

でしょうか。  

髙田委員    前号は夏の８月５日発行でブルーでしたが、

今回は秋の紅葉をイメージした暖かみのあ

る色ということで、これでいいと思います。  

委員長     皆さんの意見も出たようですので、これで、

本日の協議事項は、全て終了しました。こ

れをもって、議会報編集委員会を閉会いた

します。  
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平成３０年１０月３日 

議会報編集委員会 記録署名 

委 員 長  成 田 光 雄 

署名委員  髙 田 真 里 

署名委員  金 井 毅 俊 


